

Le contrôle de la Ruhr

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.
Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/le_controle_de_la_ruhr-fr-ce93ccda-5086-468e-9fd1-ab4a0c620353.html



Date de dernière mise à jour: 07/07/2016

Le contrôle de la Ruhr:

La Ruhr, bastion de la puissance industrielle et militaire allemande, devient, en plus de la Sarre, rapidement un enjeu stratégique de 1^{er} plan entre la RFA et la France. Depuis le printemps 1949, ce territoire est placé sous le contrôle de l'Autorité internationale de la Ruhr (AIR), dont le rôle est de réglementer la production, l'exportation et la répartition du charbon et de l'acier produits.

La question des cartels ne facilite pas non plus les choses. Car malgré les bombardements alliés et les destructions massives, l'industrie allemande a réussi à conserver une capacité de production presque comparable à celle qu'elle avait avant-guerre.

- [Film d'archives : L'importance économique de la Ruhr \(Pathé Journal, 1946\)](#)

Ainsi, la tutelle des bassins miniers et le démantèlement des monopoles dans l'industrie lourde représentent un enjeu majeur dans les relations franco-allemandes d'après-guerre et un préalable incontournable à l'intégration européenne. Afin d'assurer la paix et la prospérité sur le continent, les questions de la Ruhr et de la Sarre ne peuvent être résolues que de manière pacifique. Une solution européenne paraît seule capable d'apporter un apaisement définitif entre la France et la RFA.

- [Caricature de Wand sur la question des relations franco-allemandes \(17 janvier 1950\)](#)